



JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

Viernes 27 de diciembre, 2024.

RENOVARÁN EQUIPOS EN STC

INVERTIRÁN MIL 200 MDP AL METRO. Con una inversión de mil 200 millones de pesos, la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, planea rehabilitar 120 escaleras eléctricas al interior del Metro, durante su gobierno. Destacó que con la instalación de una escalera eléctrica en la estación Puebla de la Línea 9, se concluyen 18 dispositivos de este tipo para los 100 primeros días de su gobierno, los cuales también han sido instalados en las líneas 3 y 4. **Bas. 10, Jor. 25, Ref. 1, Exc. 23, Mil. 8, CrÓ. 1 y 10, Pre. 1 y 3, Her. 12, Raz. 2 y 14, MCH 1 y 2, Met. 9, Grá. 2.**

AVALAN A LUJÁN

SHEINBAUM Y BRUGADA DAN A VALA BERTHA ALCALDE LUJAN. Tras la designación de Bertha Alcalde Lujan como nueva Fiscal de la CDMX, la Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que es una mujer honesta y que “va a hacer un buen trabajo”. Más tarde, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, confió en que con la llegada de Alcalde al órgano de justicia capitalina se mantenga como “uno de los mejores del país” y no haya impunidad en los delitos. Al encabezar la entrega de una escalera eléctrica en la estación Puebla del Metro, la **Mandataria** externó sus felicitaciones a Alcalde por su nuevo encargo y se congratuló de que sea una mujer quien esté al frente de la Fiscalía. **Uni. 19M, Exc. 22, Fin. 28.**

OTROS TEMAS

EN ABRIL, EL TROLE A CHALCO. El Trolebús Elevado que conectará Chalco con Santa Martha será inaugurado en abril. Lo que mejorará la movilidad en el oriente de la Ciudad y Estado de México, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum. La titular del Ejecutivo espera que en los siguientes meses, a finales de enero, recorrerá nuevamente la obra, ya que la semana pasada visitó las obras en compañía de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y de la Gobernadora del EDOMEX, Delfina Gómez. **Grá. 2 y 3.**

MÁS CHILANGOS SOLICITAN APOYO POR ANSIEDAD, ESTRÉS Y DEPRESIÓN. En los primeros siete meses de 2024 más capitalinos pidieron ayuda por ansiedad, estrés o depresión en algunos de los 32 Centros Comunitarios de Salud Mental y Adicciones, respecto a todo 2020, de acuerdo con el Gobierno de la Ciudad de México. El programa de Salud Mental y Adicciones de los Servicios de Salud Pública en la Ciudad de México cuenta con 103 módulos de salud mental. La atención es de forma ambulatoria y cuenta con especialistas en las áreas de psicología y psiquiatría. El 26 de noviembre, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, puso en marcha el programa Ciudad con Salud Emocional: Vida Plena, Corazón Contento, cuyo objetivo es atender la salud mental de los capitalinos mediante la oferta de infraestructura y atención gratuita. Entre las acciones planteadas está la creación de una Clínica de Emergencias en Salud Mental. **Raz. 14.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

ALCALDÍAS RECIBEN 8.8% DE AUMENTO PRESUPUESTAL: SÓLO 2 TENDRÁN MÁS DE LO SOLICITADO. El Paquete Económico 2025 fue aprobado recientemente por el Congreso de la Ciudad de México, el monto asignado es de 291 mil 525 millones 567 mil 665 pesos; una de las inversiones que destaca es la de las alcaldías, que recibirán el mayor monto en dos décadas, un total de 53 mil 582 millones 399 mil 338 pesos. La cantidad que se destinará a las alcaldías representa un incremento del 8.8% respecto a lo otorgado en 2024, a pesar de ello, sólo dos alcaldías —Magdalena Contreras y Cuajimalpa— recibirán más presupuesto del que solicitaron; Coyoacán e Iztacalco obtendrán casi lo solicitado; las 13 alcaldías restantes tendrán menos recursos de los que pidieron. Este presupuesto es histórico que atiende las necesidades de la población de la Ciudad de México, la movilidad y programas sociales y muchos otros. Felicitamos a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, con esto haremos juntos un mejor trabajo”, compartió en sus redes. **Cró. 11.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

COLUMNAS DE JEFA DE GOBIERNO

Viernes 27 de diciembre, 2024

LÍNEA 10, por Demis Fuentes. Ante lo que podría ser otra etapa de escasez de agua, en la CDMX quieren evitar fugas y enfrentarla con los mejores elementos. Y es por eso que en la Secretaría de Gestión Integral del Agua se creó una nueva Gerencia de Coordinación Institucional y Concertación Ciudadana. Al frente estará el experto en la operación de la red de abastecimiento de agua potable, Alfonso Hernández. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, colocó así al ex director histórico de operación hidráulica y servicios urbanos de Iztapalapa. Muchos quedaron conformes con la designación. **Met. 13, CIRCUITO INTERIOR, Ref. 2C.**

EL CABALLITO. Dicen que poco a poco se va revelando a qué partidas se irá el incremento del presupuesto al STC-Metro, que en 2025 tendrá 23 mil millones de pesos. Una de ellas, seguramente será parte de los mil 200 millones de pesos que invertirá el gobierno de **CLARA BRUGADA** para cambiar en el sexenio 120 escaleras eléctricas que hoy ya concluyeron su vida útil, pues algunas tienen más de 30 años de existencia. Así, veremos que se atienda esta infraestructura que facilita u obstaculiza el paso de millones de usuarios todos los días. **Uni. 17M.**

CRIMEN Y CASTIGO. Papá Noel le trajo sus respectivos regalos a las Secretarías de Cultura y Ciencia de la Ciudad de México. Entre la cena de Nochebuena y el recalentado navideño, la noticia de la aprobación del Proyecto de Presupuesto de Egresos para 2025 de la capital pasó un tanto inadvertido, pero no deja de ser importante, ya que marcará el rumbo por donde transitará la nueva administración encabezada por la **Jefa de Gobierno capitalina, CLARA BRUGADA. Uni. 24-Cult.**

PEPE GRILLO. La **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, aseguró que la capital del país contará con la red de protección social más grande de la historia, lo que es una estupenda noticia para cerrar el año. **BRUGADA** sustenta su dicho en la aprobación del Paquete Económico 2025 que su Gobierno presentó al Congreso capitalino. El presupuesto tiene como prioridades cinco programas sociales exclusivos de la CDMX, que se suman a los apoyos federales, con lo que la ciudad estará a la vanguardia en materia de bienestar social. Como se trata de que todas las alcaldías se sumen al esfuerzo compartido el presupuesto incluye un aumento de casi el 9% para las alcaldías. **Cró. 2.**

PLAZA CENTRAL, por Juan Hernández. La aprobación del presupuesto 2025 para la Ciudad de México marca un hito en la historia de nuestra capital. Con un enfoque en la justicia social, la sostenibilidad y la equidad, este presupuesto representa un compromiso firme con el bienestar de todos los ciudadanos, señaló la diputada Valentina Batres quien ha destacado la importancia de este documento, el cual coloca a la ciudadanía en el centro de todas las decisiones gubernamentales. La aprobación de este presupuesto es una señal clara de que la CDMX encabezada por **CLARA BRUGADA**, está tomando las decisiones correctas para enfrentar los desafíos del futuro. **Bas. 10.**

**Plaza de la Constitución 1, Piso 4, Centro Cuauhtémoc,
06000, Ciudad de México.**



EL CRISTALAZO SEMANAL, por Rafael Cardona. No es por robarme facilonamente la gran frase titular de Elena Garro cuya mejor novela, por cierto, fue su propia vida, tristemente terminada entre libros nunca escritos. Nos permiten apoyar la memoria en el futuro cercano, no sólo por su proximidad en este fin del año inicial del segundo nivel de la fraseología transformadora, piso superior cada vez más cerca de la altura celestial, sino por el asiento de las cosas venideras sobre los usos y costumbres del viejo régimen. las reformas constitucionales cuya conclusión el tiempo no permitió y sustituir la relección abierta por la puntual continuidad hasta convertir la Constitución de Canon Superior, señora de la ley, en manual de procedimientos, reglas menores, caprichos mayores, lo cual es lo mismo pero no es igual, de dueña y señora en fregona de patio, lo cual ni siquiera en este mundo bizarro de todos los días debería valer, pero todo se perdona y se vota porque está relacionado con la progresividad y ampliación de los programas de fomento electoral, y así ahora se establecen batallas para ver quien logra bajar el límite de las dichas dádivas y si antes se era viejo a los setenta, luego se decretó la ancianidad a los 65 años de edad y en tiempos reciente nos quedamos con los sesenta años femeninos y los opositores, para no quedarse atrás de **CLARA BRUGADA**, ya de plano han querido competir con las mismas armas y hasta han propuesto una pensión universal para darle a cada mexicano dinero por el discutible mérito de haber nacido y abultar la gigantesca presión demográfica. **Cró. 4.**

ARTÍCULOS

UVAS PARA LA VIDEOVIGILANCIA, por Salvador Guerrero. La aprobación unánime del Presupuesto de Egresos 2025 para la CDMX evidencia entendimiento de las necesidades ciudadanas por encima de voluntades partidistas, colocadas centralmente en movilidad, programas sociales y seguridad, aun frente a las reservas expresadas por la oposición en temas de recaudación. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, definió que: “una inversión histórica en seguridad, movilidad, obra pública y bienestar social, bajo los principios de austeridad, eficiencia en el gasto”. Una forma de garantizar recursos en beneficio de la población. Con esta inversión, la Ciudad de México refuerza su liderazgo en estrategias basadas en tecnología. Las uvas de la seguridad llegaron antes del a noche de fin de año. **Uni.14.**

SERÁ UN DOMINGO DIFERENTE, por Everardo Moreno. Se tuvo la oportunidad de conocer las líneas generales de una declaración que, a nivel nacional, hará la Presidenta de México el próximo sábado y provocarán un domingo distinto. Uno de los cuales se referirá que le ha solicitado a la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, instrumento un programa urgente para acabar con los baches que se encuentran e casi la totalidad de las calles de la capital. Con lo que según dirá el sábado, el Valle de México se ha convertido en el Valle de los baches. Hizo otros pronunciamientos muy importantes, pero los hará el sábado, que es 28 de diciembre, día de los inocentes. **Uni. 15,3.**



SEGURIDAD, PROPÓSITO 2025, por Salvador Guerrero. A nivel nacional, este año hay una recuperación inicial frente a la tendencia relativamente estable del homicidio doloso. Entre septiembre y noviembre se registró una disminución de siete por ciento y hubo un reforzamiento en Sinaloa por instrucciones de la Presidenta, con la presencia del secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, para coordinar el gabinete correspondiente, así como el cambio en la Secretaría de Seguridad estatal y la llegada del general Óscar Rentería Schazarino. Hay avances de antier: el desmantelamiento de un laboratorio clandestino en Badiraguato, la detención de cuatro integrantes de una célula relacionada con un grupo del crimen organizado dominante en la Sinaloa de un tenue Rubén Rocha Moya. El liderazgo y los pendientes —o la ausencia de ellos— se reflejan en la evaluación ciudadana. Un estudio de Arias Consultores difundido ayer ubica a la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, como la de mayor aprobación entre las y los 32, con 57.1 por ciento. Rocha Moya tiene 30 y Monreal Ávila apenas alcanza el 10 por ciento. **Mil. 12.**

RESULTADOS INICIALES Y RETOS FUTUROS DE CLARA BRUGADA, por Armando Zúñiga. Al momento de escribir este texto, la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA MOLINA**, lleva poco más de dos meses en el cargo. Es el amanecer de su administración como la tercera gobernante de la capital del país, tras una elección sin precedentes que culminó en un triunfo inobjetable. En este breve periodo, su gobierno ha comenzado a trabajar en algunas de las propuestas de campaña, cuyos resultados aún están en una etapa inicial. Es cierto que la administración apenas comienza y que los retos de la Ciudad de México son enormes. Sin embargo, es alentador observar el inicio de proyectos con un enfoque en la seguridad, los programas sociales y la infraestructura deportiva. **Pre. 8.**

¿INOCENTES PALOMITAS? Por Salvador Guerrero. El uso de pirotecnia en México está profundamente arraigado en la cultura, aunque es necesario equilibrar las tradiciones con los riesgos implicados al jugar con fuego. Este año, en el C5 hemos recibido más de 10 mil reportes relacionados con cohetes, por escándalo o quemaduras. Desde las autoridades hay un interés central en estas fechas, impulsado por la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, por regular la venta a través de operativos como Cero Pirotecnia, iniciado ayer. **Bas. 12.**

- 0 -